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(I lavori iniziano alle ore 14.33 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata, ai sensi 
dell'articolo 100 del Regolamento interno del Consiglio regionale) 

 

 

OMISSIS 

 

 

***** 

 

In te rrogazion e  a risposta  imm e diata n . 1908 pre se n tata  da Vale tti , in ere n te  a  

"Disa gi  su  tu t t o i l  serv i z io fer r ovia r io r egion a le a  ca u sa  d el la  n eve"  

 

 

P RESIDENTE 

 

Esaminiamo ora  l'in terrogazione a  r isposta  immedia ta  n. 1908, a lla  qua le r isponderà 

l'Assessora Pentenero, in  assenza  dell'Assessore a i t rasport i.  

La  parola  a l Consigliere Valet t i per  l'illust razione. 

 

 

VALETTI Fe derico  

 

Grazie, Presidente. 

Illust rerò quest 'interrogazione pur  sapendo che, non essendo presente l'Assessore 

Balocco, la  r isposta  è sta ta  lascia ta  a ll'onere dell'Assessora Pentenero.  

Tra  l'a lt ro, noi disponiamo già  delle pr ime r isposte forn ite da  Ferrovie Ita liane, che 

hanno comunica to i motivi dei disagi subit i fino a lla  giornata  di lunedì.  

Oggi, però, si è regist rato un  u lter iore disast ro che ha colpito SFM e i servizi regionali, 

con  la  circolazione completamente para lizzata  sia  a  Tor ino che nelle linee margina li.  

Vorrei r icordare che, in  caso di neve, sono previst i dei precisi livelli di a ller ta , gest it i 

ovviamente da lle Fer r ovie, stabilit i da ll'accumulo di neve. E nessuno di quest i livelli di a ller ta  

è sta to comunica to dalle Fer rovie.  

Sappiamo che ci sono sta t i casi specifici di accumulo di neve: mi r ifer isco, in  par t icolare, 

a lle linee montane, quindi a lla  Chivasso-Aosta  o a lla  Tor ino-Bardonecchia . Ma qualcuno mi 

dovrebbe spiegare perché ier i un  t reno che arr ivava  da  Ast i si è rot to nei pressi del Lingot to (si 

è stacca to un  pantografo) e ha  in ter rot to le linee aeree di tu t to nodo del Lingot to, causando 

ra llen tament i da  tu t to il sud del Piemonte. Le fer rovie di mezzo Piemonte sono r imaste quindi 

para lizza te a  causa di un  t reno che si è guasta to. 

Episodi simili sono successi oggi nel nodo di Chivasso - quindi con  in ter ruzione delle 

linee elet t r iche delle ferrovie - paralizzando tu t ta  la  circolazione da  nord. E siccome le linee del 

passante fer roviar io passano da  nord a  sud, questo ha  para lizzato anche le linee da  sud - e noi 

che veniamo da  Pinerolo ne sappiamo qualcosa - con t re o quat t ro t reni soppressi e con  r it a rdi 

super ior i a i t re quar t i d'ora . 

Allora , non è possibile che in  Piemonte le fer rovie non siano in  grado di gest ire le 

t empera ture sot to lo zero e neanche qualche cent imetro di neve nel nodo di Tor ino. Se un  t reno 

ar r iva  da  Ast i e si rompe a l Lingot to, quindi, posso dedurre che non si t ra t t a  di una  quest ione 

di emergenza  neve: si t ra t t a  o di mancata  manutenzione o del fa t to che non si fanno più  gli 

in tervent i prevent ivi per  il gelo, sia  dei mezzi sia  delle linee aeree che danno l'a limentazione a i 

t ren i. 

Noi, dunque, abbiamo una  bozza  di r isposta  della  Rete Fer roviar ia  It a liana  che ci è sta ta  

consegnata con  il report  fino a  ier i. Francamente, la  replica  ci sembra  poco soddisfacente e 
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qu indi non capiamo se è la  Regione che non è in  grado di fa r si r ispet tare da i gestor i fer roviar i 

o se è l'Assessore che si r ifiuta  di ch iedere conto di un  servizio che è un  disast ro. Molta  gente, 

infa t t i, è sta ta  obbliga ta  a  met tersi in  st rada con le st rade ghiaccia te, a  prendere gli au tobus o 

l'au to pr ivata  (con  tut t i i r isch i per  la  sicurezza  e per  il t ra ffico che ci sono) perché le fer rovie 

funzionano peggio delle st rade: quindi, con  le st rade innevate e ghiaccia te conviene prendere 

l'au to. 

Questa  situazione è inaccet tabile. 

 

 

P RESIDENTE  

 

Grazie, Consigliere Valet t i. 

Per  la  Giunta  regionale, r isponde l'Assessora Pentenero. 

 

 

P ENTENERO Giovann a , Assessora regionale 

 

Grazie, Presidente. 

La  situazione negli ult imi giorn i è sta ta  par t icolarmente cr it ica , con una  for te 

per turbazione della  circolazione a  causa  soprat tu t to del freddo e del cosiddet t o fenomeno del 

"gelicidio" che hanno causa to problemi sia  a lle infrast ru t ture che a l mater ia le rotabile.  

Tor ino-Savona, Tor ino-Bardonecchia , Cuneo-Tor ino, Tor ino-Genova… 

 

 

P RESIDENTE  

 

Assessora , mi scusi. 

Per  favore, ch iedo un  po' di silenzio perché il Con sigliere Valet t i poi non è in  grado e 

nelle condizioni di ascolta re la  r isposta  dell'Assessora . 

 

 

P ENTENERO Giovann a, Assessora regionale 

 

Anche la  SM3, la  Savona -Acqui, la  Domodossola -Novara e la  Ivrea -Aosta  hanno subito 

disagi. 

In  par t icolare, il fenomeno del gelicidio, che ha provoca to la  formazione di ghiaccio su lla  

linea  di a limentazione dei t ren i, si è presentato in  modo istan taneo e difficile da  prevenire: 

l'acqua  congela  istantaneamente, crea dei manicot t i e dei ghiaccioli su lla  linea di cont at to e i 

t ren i elet t r ici non r iescono a  captare cor rente. Il fenomeno si può presentare t ra  un t reno e 

l'a lt ro improvvisamente, va licando le a t t ività  di prevenzione normalmente messe in  campo, 

quali vigilanza  delle linee, a t t rezzaggio e u t ilizzo di disposit ivi di r iscaldamento degli scambi, 

presidi mira t i, corse raschia -ghiaccio nelle ore not turne. Dall'in izio dell'evento e in  maniera 

cont inuat iva  durante tu t ta  la  not te sono sta te comunque in tensifica te le corse raschia -

ghiaccio. 

Abbiamo in terpella to sia  RF I sia  Trenitalia , che ci aggiorna costantemente sulla  

situazione della  circolazione, per  u lter ior i det tagli t ecnici su i problemi che si sono ver ificat i in  

modo par t icolare su lle linee che sopra  ho cita to, ma a l momento non ci è giunta  una 

segnalazione det t aglia ta  e il personale è ancora  impegnato a  gest ire l'emergenza . Abbiamo 

inolt re ch iesto quali misure st raordinar ie siano sta te messe in  at to per  evita re, o a lmeno 

mit igare, gli effet t i in  caso di perdurare delle condizioni meteorologiche a  oggi in  essere.  

 



ATTI CONSILIARI  3 REGIONE P IEMONTE 

X LEGISLATURA - RESOCONTI STENOGRAFICI - SEDUTA N. 279 DEL 12/12/2017     

 

 

P RESIDENTE  

 

Grazie, Assessora . 

 

 

***** 

 

OMISSIS 

 

 

(Alle ore 15.42 la Presidente dichiara esaurita la trattazione delle 
interrogazioni a risposta immediata) 

 
 

(La seduta ha inizio alle ore 15.44) 
 

 

 


